



UNIVERSIDAD Malas notas para tres de cada cuatro campus

P23



CINE El asesinato de Khashoggi y otros documentales de denuncia

P26 y 27



Pablo Casado, acompañado por Teodoro García Egea, saludaba ayer a los diputados expulsados de Vox Francisco Carrera y Juan José Liarte tras votarse la moción en la Asamblea de Murcia. / MARCIAL GUILLÉN (EFE)

Pablo Casado bendice el transfuguismo para reconstruir la derecha

El líder del PP da las gracias a la ultraderecha en Murcia

XOSÉ HERMIDA, **Cartagena**
El presidente del PP, Pablo Casado, relanzó ayer su proyecto bendiciendo el pacto con tráfugas de Ciudadanos y con disidentes de Vox para mantener el Gobierno de Murcia. “Hoy comienza la reconstrucción del centrodere-

Edmundo Bal, relevo de Aguado como candidato de Cs en Madrid

MADRID

cha”, proclamó el líder del PP en Cartagena, donde aterrizó para avalar la maniobra que permitió a su partido neutralizar la moción de censura de Ciudadanos y PSOE. Casado acudió raudo a agradecer el apoyo de tres exdiputados de Vox al PP. **PÁGINA 13**

La pandemia revela la precariedad de la atención psicológica en la red pública

La salud mental, para quien puede pagársela

JESSICA MOUZO, **Barcelona**
Psicólogos y psiquiatras advierten de que la demanda de tratamientos de salud mental crece por la pandemia y la crisis económica sin que la red pública sea capaz de asumirla. España solo cuenta con seis psicólogos del Sistema Nacional de Salud por cada 100.000 habitantes, un tercio de

la media de la UE. “La salud mental”, dice el experto Antonio Sanz, “es el punto más débil del sistema sanitario”. La inmensa mayoría de los 33.200 colegiados en psicología clínica ejercen en consultas privadas, a las que acuden cada vez más personas ante el embudo creciente para conseguir cita en el sistema público. **PÁGINA 22**

Sanidad reanudará la vacunación con AstraZeneca tras el aval de la UE

La Agencia Europea del Medicamento concluye que el fármaco es seguro y eficaz

PABLO LINDE / GUILLERMO ABRIL
Madrid / Bruselas

España reanudará las vacunaciones con el fármaco de AstraZeneca el próximo miércoles, según acordaron ayer por unanimidad el Ministerio de Sanidad y las comunidades autónomas en una reunión extraordinaria del Consejo Interterritorial de Salud. La medida se adoptó poco después de que la investigación de la Agencia Europea del Medicamento (EMA) concluyese que la vacuna es segura y que sus beneficios superan los riesgos. Francia e Italia también desbloquearon de inmediato el uso del medicamento.

La Agencia señaló que los casos de trombosis detectados, y que habían llevado a España y otros países a paralizar la administración del producto de AstraZeneca, entran en los esperados para la población general, aunque no se puede “descartar definitivamente” un vínculo entre esos episodios y el fármaco. Los siete casos de coagulación intramuscular diseminada y los 18 de trombosis del seno venoso cerebral registrados —dentro de un total de 20 millones de personas vacunadas en Europa— significan solo un 1,25 por millón de vacunados, una cifra inferior a la de otros medicamentos y similar a la de otras vacunas.

Los expertos del Comité Inter-

territorial evalúan ahora a qué grupos de población se inyecta la vacuna. Está pendiente una decisión sobre si se amplía el uso del medicamento a los mayores de 55 años. **PÁGINAS 20 Y 21**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 8

España ya es el quinto país del mundo que regula la eutanasia

El Congreso culmina el trámite de la ley con amplia mayoría

EMILIO DE BENITO, **Madrid**
España se une a Holanda, Bélgica, Luxemburgo y Canadá como uno de los primeros países del mundo que regulan la eutanasia. El Congreso de los Diputados aprobó ayer, con 202 votos a favor, 141 en contra y dos abstenciones, el último trámite de la ley, que entrará en vigor dentro de tres meses. La norma prevé ayudar a morir a quien sufra una enfermedad que le cause un “sufrimiento intolerable”. **PÁGINAS 20 Y 21**



IVÁN DUQUE
Presidente de Colombia

“No hago política con la paz, tengo una política de paz”

J. M. AHRENS / J. LAFUENTE
Bogotá

El presidente de Colombia, Iván Duque, analiza en una entrevista con EL PAÍS las reformas en marcha, los efectos de la pandemia y la relación con Venezuela. “Yo no hago política con la paz. Yo tengo una política de paz”, asegura. **PÁGINA 6**